



A FUEGO LENTO



#OPINIÓN

Pese a los gritos y sombrerazos, reclamos y reproches, esta semana se aprueba la reforma en comisión del Congreso; la minuta será retomada por la próxima legislatura

AMLO VA DERECHO Y NO SE QUITA: LA REFORMA JUDICIAL ES UN HECHO

E

sta semana será crucial para la vida política, jurídica y legal de nuestro país. Se tiene previsto que la **Cámara de Diputados** apruebe en comisiones la iniciativa con reformas al Poder Judicial de la Federación.

A menos que pase una tragedia de última hora, Morena en el Congreso y el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** no darán marcha atrás. Las críticas y reclamos de la oposición, de los agentes económicos internos y externos, así como de los gobiernos de **Estados Unidos y Canadá**, le harán a la 4T



lo que el viento a Juárez, porque lo que dice AMLQ, se cumple. Para eso tiene a un movimiento y a sus aliados políticos. ¡Faltaba más! **Morena, PT y PVEM están obligados a respaldar el capricho** del Presidente, más allá de si su propuesta de elegir jueces, ministros y magistrados tiene lógica jurídica, viabilidad estructural y hasta recursos económicos para materializarla.

Claro, el **Poder Judicial** tampoco se dejó ayudar mucho. El rezago que sufre, las complicidades de jueces y ministros con el crimen organizado y agentes económicos, así como el uso de la justicia para resolver temas políticos, fueron factores que llevaron a López Obrador a empeñarse con el cambio.

Y ahora, como una de las últimas acciones de su gobierno, busca *sacudir* toda la estructura, porque si alguien vivió en carne propia el mal desempeño de los juzgados fue él. Algunas de sus obras emblemáticas, **como el Tren Maya, el AIFA y Dos Bocas**, sufrieron retrasos por las decenas de amparos que tramitaron y aceptaron, dijo en su momento, **jueces corruptos**. Es la postura de la presidenta de la Corte,

Norma Piña, dieron la última estocada al Poder Judicial.

Por eso, esta semana es crucial. La discusión durará dos días y antes del 31 de agosto será aprobada en comisiones, para que el dictamen llegue a la próxima Legislatura, cuyo pleno toma posesión el 1 de septiembre.

EN ESTOS DÍAS se darán a conocer otros nombres de quiénes formarán parte del gabinete de **Claudia Sheinbaum**. Entre los pendientes están la **Comisión Nacional del Agua e Infonavit**.

Para la **Conagua** perfilan a **Efraín Morales**, dirigente del movimiento SUMA y ex subsecretario de Gobierno de la CDMX, mientras que el Infonavit suenan los nombres de **Octavio Romero, Carlos Ulloa, Néstor Núñez y**

el del mismo Carlos Martínez. Pero también el de Alfonso Ramírez Cuéllar, quien se convirtió uno de los principales operadores políticos de Sheinbaum en el proceso electoral y en los últimos días ha participado en eventos de la industria de la construcción y vivienda, en los que participaron trabajadores y representantes del **Infonavit**.

DESPUÉS DE INTENSOS JALONES, confirmaron el triunfo del panista **Erik Rihani**, como alcalde de **Progreso, Yucatán**. Ganó por sólo 63 votos de diferencia sobre el morenista Raúl Alvarado. Pero no fue el único ayuntamiento yucateco que recuperó el PAN. También

confirmaron el triunfo en **Hunucmá e Izamal**. Morena, por supuesto, no reconoce los fallos. **Joaquín Huacho Díaz**, gobernador electo de la entidad, encabezó una protesta el fin de semana en **Progreso**, y todo ocurre mientras que él y la panista **Cecilia Patrón**, alcaldesa electa de Mérida, iniciaron conversaciones de cara al cambio de gobierno, en un ambiente, dicen, de cordialidad y entendimiento.

Y TODAVÍA SE MUEVE. Dirigentes de 13 entidades donde el PRD tiene derecho al registro estatal iniciaron reuniones en la CDMX con el fin de lograr su registro local y hacer una evaluación de la alianza que los llevó al fracaso en las urnas. Entre los organizadores está Omar Ortega, exdirigente en el Edomex, quien considera necesario reconocer lo que ya se agotó para no repetir errores.

Y como dice **el filósofo... Nome acuerdo**: "La imposición es como una camisa de fuerza: te la ponen y luego te dicen que es para tu propio bien".

La discusión
durará 2 días y
antes del 31 de
agosto será
aprobada